

EL DEBATE

La acción católica

La vida de los hombres refleja la de las instituciones. Hace algunos años el término acción católica significaba cosas bien distintas: era la caridad privada tanto como las obras buenas organizadas, a menudo la propaganda del partido católico o el impulso de los sindicatos cristianos.

El Santo Padre ha hablado. La magnífica encíclica «Ubi arcano», que desarrolla el programa de Pío XI, contiene un pasaje importante acerca de lo que llama la acción católica. Los obispos han secundado a la Santa Sede. Su excelencia el cardenal Mercier, en una carta preparatoria del Sínodo de Malinas, este año, da a su clero instrucciones para suscitarse en todas las parroquias la acción católica.

Estos augustos propósitos precisaban cada vez más esta noción flotante. Se advierte, desde luego, que la acción católica es una organización más bien que un simple espíritu de empresa. En el pensamiento de nuestros jefes religiosos, ella debiera ser el hogar común de las obras. Pero ¿qué obras? ¿Los comités políticos? No. ¿Mutualidades o cooperativas? Tampoco. Las obras en cuestión son todas de carácter religioso. Antes que nada se inspiran en un pensamiento de apostolado. Tienen, bien a preservar la fe, bien a propagarla. Son auxiliares del ministerio sacerdotal.

Además, fundados en esas consideraciones generales, insisten nuestros pastores en otro carácter que distingue a la acción católica: en gran parte es obra de seculares. Ya se entiende que cada una de estas obras, como su organización de conjunto, dependen inmediatamente de la autoridad eclesiástica: del obispo, en su diócesis, y del cura, en su parroquia. Pero en su inmensa mayoría los cargos y la responsabilidad están encomendados a simples fieles. Ved los comités de prensa y de recluta escolar, las ligas contra la inmoralidad, las conferencias populares. Todas estas obras nos muestran una selección del espíritu religioso, que presta al clero un concurso activo, incesante, y que cada día se afirma más, se organiza más y emprende más cosas. Al ministerio de estos selectos grupos aplica Pío XI el magnífico nombre de sacerdotio real ejercido por una raza de elección.

Además comprendería tan bien el pensamiento de nuestros pontífices sobre la acción católica sin la existencia de instituciones que se ajustan enteramente a él. La más significativa, por hallarse bajo la inmediata vigilancia del Vaticano, es la Acción Católica Italiana, de larga vida. Fue, desde luego, la célebre obra de los Congresos Católicos que demostró a todos los católicos de la Península la ocasión de hacer el balance de su obra de concertar su acción, de adelantar su mano hacia el porvenir. Por circunstancias diversas, los Congresos sociales cesaron en 1904. Mas pronto fueron reemplazados por la Unión Popular, confederación de obras religiosas, que no debe confundirse, con el partido popular. La Unión, en efecto, se abstuvo de poner sus plantas en el candente terreno de la política. De una reorganización de la Unión nació, en 1923, la Acción actual, confederación de grandes obras de jóvenes y adultos, masculinas y femeninas, y que no siendo más que una concentración de las fuerzas de los seculares católicos, en todas las variedades del apostolado, tiene la bendición constante del Santo Padre desde el momento mismo de su constitución.

En los Estados Unidos se ha realizado una coordinación análoga, bajo el nombre de National Catholic Welfare Council. Los métodos americanos al servicio de la Iglesia militante, he aquí en dos palabras el espíritu de la Institución. Los métodos americanos al servicio. Para la difusión de la Prensa, para la difusión de las películas inmorales, la National Catholic Welfare Council está admirablemente equipada. Hallándose bajo la alta dirección de una comisión episcopal, adaptada cuidadosamente por la Santa Sede a las reglas canónicas que prescriben la autonomía de las diócesis, la N. C. W. C. es en estos momentos, bien puede afirmarse una rueda esencial para la Iglesia americana; ha recibido forma duradera y está llamada a ensancharse incesantemente.

Estos modelos no son dibujos que deban ser copiados trazo a trazo. Cada país tiene sus tradiciones y sus predilecciones, sus necesidades especiales y sus prejuicios. Pero lo que importa reconocer es que hay en el mundo una gran corriente a favor de la organización general de las obras religiosas y del concurso, lo más amplio posible, de los seculares en las tareas pastorales, que han legado a ser abrumadoras a causa de la increíble actividad moderna.

Giovanni HOYOIS Bruselas, septiembre, 1924.

Reapertura de las escuelas religiosas en Turquía

ANGORA, 4.—Después de las negociaciones, entabladas con este objeto, y que han sido de larga duración, se ha firmado, por fin, un acuerdo entre el general Mouzín, por una parte, y el Gobierno de la república de Turquía, por la otra, para la reapertura de las escuelas de religiosos.

Las elecciones inglesas parecen inminentes

Los agentes del partido laborista han recibido orden de estar preparados para las próximas semanas.

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) LONDRES, 4.—Se sabe que los agentes del Labour Party han recibido orden de estar preparados para las elecciones que se celebrarán probablemente en las próximas semanas. En los círculos oficiales se dice que los laboristas están siempre dispuestos a la lucha y que saldrán de ella con una representación parlamentaria más numerosa que la que tenían en la Cámara actual.

«LOS DIAS DEL GOBIERNO ESTÁN CONTADOS» LONDRES, 4.—El «Daily Telegraph» dice: «Decididamente, los días del Gobierno están contados.» El periódico hace resaltar lo que hay de anticonstitucional en la actitud del Gobierno británico con motivo del asunto Campbell. La cuestión del empréstito soviético no deja de inquietar ninguna probabilidad de salvación.

EL TRATADO ANGLORUSSO LONDRES, 4.—Comentando el proyecto de un empréstito a favor de Rusia, el «Economic» dice: «Si el Gobierno quiere garantizar un empréstito para acudir en ayuda de los coim trabajos, que lo haga; pero no para auxiliar a los insolventes que reniegan sus deudas.»

ZAGLUL PACHA REGRESA LONDRES, 4.—Hoy ha salido de esta capital Zaglul Pachá.—E. W. S.

Las negociaciones anglo-egipcias

LONDRES, 4.—La Agencia Reuter dice saber, de procedencia egipcia, que en las recientes conversaciones celebradas entre ambos, el señor Macdonald hizo ver a Zaglul Pachá la imposibilidad en que se encuentra Inglaterra de retirar las tropas británicas del territorio egipcio, por estimar necesaria su presencia en él para atender a la protección del Canal de Suez.

El día 13 se comprobará si Alemania cumple

PARIS, 4.—De conformidad con lo propuesto por el agente general de Fagnon Young, la Comisión de Reparaciones de Naciones se reunirá el día 13 del actual la comisión que estaba señalada para el día 6, cuyo objeto es averiguar los siguientes extremos: Primero. Si el Reich ha procedido a la promulgación de todas las leyes que es necesario se encuentren en vigor para la aplicación del plan Dawes.

El «Z-R-3» pasará por España

BERLIN, 4.—La salida para Norteamérica del zeppelin 3 ha quedado fijada el viernes próximo. La dirección de la sociedad constructora de los zeppelines ha manifestado que renuncia a todo vuelo del dirigible sobre territorio francés o belga, para evitar incidentes.

BERLIN, 4.—La salida para Norteamérica del zeppelin 3 ha quedado fijada el viernes próximo. La dirección de la sociedad constructora de los zeppelines ha manifestado que renuncia a todo vuelo del dirigible sobre territorio francés o belga, para evitar incidentes.

Diez y ocho aeroplanos para Chang-So-Lin

Las tropas del Gobierno derrotadas

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) NAUEN, 4.—Las noticias de China dicen que las tropas de Kiang-Su han obligado a retroceder dos millas a las tropas del Che-Kiang, que defienden Sangay. En cambio, las tropas de Chang-So-Lin, aliadas de estas últimas, continúan su avance sobre Pekín, habiendo vencido a las tropas de Wu-Pei-Fu en todos los combates librados hasta ahora.

MUKDEN, 4.—Un comunicado publicado por Chang-So-Lin dice que sus tropas han entablado violentos combates en Sun Kiang, a unas 22 millas al Oeste de esta capital. Las tropas de las provincias de Fu Kien y Kiang So han sido las que han atacado.

GENERAL FUSILADO PEKIN, 4.—Wu-Pei-Fu ha hecho ejecutar a un general en jefe, bajo cuya dirección se ha perdido la última batalla. Las tropas manifestaron gran descontento por la forma en que se condujo la campaña.

Las elecciones en Suecia

Socialistas y conservadores ganan puestos a costa de los liberales ESTOCOLMO, 4.—Han terminado las elecciones legislativas. Con arreglo al resultado del escrutinio, la nueva Cámara de diputados quedará integrada por 104 socialistas, 64 derechistas, 27 liberales prohibicionistas (partidarios de la «ley seca»), 24 agrarios, cinco comunistas, cuatro liberales «viejos» y dos independientes.

N. de la R.—La anterior Cámara de Suecia estaba compuesta del modo siguiente: Socialistas..... 99 Conservadores..... 61 Liberales..... 41 Agrarios..... 22 Comunistas..... 7

Los nacionalistas alemanes piden un plazo

BERLIN, 4.—Los nacionalistas en una conferencia celebrada por el canciller, han declarado que por considerar que la entrada de los socialistas en el Gobierno constituye un hecho nuevo, no tomarán decisión definitiva alguna acerca de la actitud que conviene adoptar hasta dentro de unos días.

EL REGIMEN ADUANERO

BERLIN, 3.—El régimen aduanero establecido por el Tratado de Versalles expira, como es sabido, el día 10 de enero del próximo año. Con este motivo, el Gobierno del Reich ha dictado una disposición, en virtud de la cual y a partir del día 11 de enero próximo, el trato de nación más favorecida no será en lo sucesivo aplicado más que a los productos procedentes de los países en los cuales las mercancías alemanas sean tratadas con arreglo al mismo principio, en tanto que no existan convenios especiales.

Las negociaciones del empréstito

NAUEN, 4.—El presidente del Reichsbank, doctor Schacht, ha declarado que las negociaciones del empréstito a Alemania van muy adelantadas, y que probablemente el acuerdo será firmado en Londres a mediados de la semana entrante.—T. O.

Vagones de bencina causan una catástrofe

RIGA, 4.—Se conocen detalles de la tremenda catástrofe ferroviaria ocurrida en Rusia hace pocos días, y cuya noticia no ha dejado circular el Gobierno soviético. Un superviviente ha declarado lo que sigue. Al tren de la línea Moscú-Ivanovo-Vosensk (gobierno de Wladimiro) se habían añadido algunos vagones de bencina, lo que está terminantemente prohibido por el reglamento. No lejos de la estación de Ivanovo, en pleno campo, la bencina se inflamó, y a consecuencia del violento viento, el fuego se extendió a los vagones, y en un instante todo el tren ardía como pólvora. Algunos viajeros lograron saltar por las portezuelas. Los demás murieron carbonizados o aplastados. La locomotora, el tender, el vagón postal y el vagón de viajeros que seguía a éstos se soltaron por la misma violencia de las explosiones, y gracias a ello se salvaron algunos viajeros y empleados.

LO DEL DÍA

Un éxito más

Varias notas dignas de especial mención ofrecen las fiestas escolares que acaban de celebrarse en Salamanca. En primer término, resalta la presencia en la gloriosa ciudad universitaria del Príncipe de Asturias, que inicia ahora su vida oficial. Conocemos, por elementos estudiantiles que se han honrado departando estos días con su alianza, la excelente impresión que les ha producido a ellos y a Salamanca en la inteligencia y la simpatía del heredero de la Corona.

Otro de los aspectos más gratos de las pasadas fiestas ha sido el concurso de los estudiantes portugueses. No es la primera vez que los estudiantes del país vecino se asocian a los actos de los españoles, conscientes los de ambas patrias peninsulares de los comunes destinos históricos que la Providencia ha señalado a Portugal y a España. El representante en Salamanca de los escolares lusitanos, señor Vaz Pinto, es, por añadidura, un buen amigo nuestro, que ha tomado parte en análogos actos en Sevilla y Madrid.

Y no sólo han cooperado a la brillantez de las fiestas los estudiantes portugueses. También estuvieron presentes, en representación de los hispanoamericanos, los señores García Santillana y Naveda, paladines de un hispanoamericanismo que por universitario y estudiantil nos hace concebir las más halagüeñas esperanzas. Sus discursos, impregnados de un alto ideal, fueron dignos de la gran causa que defendían.

La actitud del Japón TOKIO, 4.—Shidehara, ministro de Negocios Extranjeros de Japón, ha declarado a los periodistas, acerca de los rumores que han circulado sobre la actitud del Japón con respecto al conflicto chino, que el Japón, siguiendo una política análoga a la de las grandes potencias, se abstendrá por completo de toda intervención en China.

La actitud política en Inglaterra

La actualidad nos impone la vuelta sobre este interesante tema. Todos los periódicos ingleses que hemos recibido en los últimos dos días, gran parte de la Prensa de otros países y los telegramas de nuestro servicio de información coinciden en afirmar que la situación del Gobierno de Macdonald es crítica en extremo.

Un violento cambio de los vientos políticos se registra en el Parlamento inglés. Parece sentirse la necesidad de derribar al Gobierno, si es posible, o, por lo menos, de obligarle a acudir a la lucha electoral. Se propone a la Cámara de los Comunes un voto de censura. El motivo es de importancia. Un periódico comunista—el «Worker's Weekly»—publicó un violentísimo artículo editorial excitando a la sedición. Fue considerado materia punible y encarcelado el director del periódico, y cuando todo seguía su trámite normal, intervino el fiscal de la Corona y decretó la suspensión del proceso y libertad del procesado.

Esta intervención del Poder ejecutivo en cosas que atañen exclusivamente al judicial ha provocado una fuerte protesta. Los conservadores se han hecho eco de ella, y proponen un voto de censura al Gobierno. Los liberales no concuerdan en absoluto con el partido conservador, pero desean igualmente convocar una votación adversa a los gobernantes, que sería la de mayor gravedad entre todas las habidas hasta ahora.

Ante esto se habla de crisis ministerial. El «Daily Mail» dice, con grandes titulares, en su plana central: «Crisis del Gabinete.» En cambio, el «Daily Herald» titula a toda plana su artículo de fondo: «Preparativos electorales.» Y debajo: «El jefe del Gobierno apelará ante el pueblo si triunfa el voto de censura de los conservadores.» Parece deducirse claramente de aquí que si el Gobierno es derrotado disolverá el Parlamento y acudirá a unas elecciones generales.

CONFIRMA ESTO LA ORIENTACIÓN DE UNO DE LOS EDITORIALES DEL «TIMES», QUE SE TITULA: «LOS CONSERVADORES Y SU ORGANIZACIÓN.» THE «TIMES» NO SE PREOCUPA MÁS QUE DE ENFOCAR LA CUESTIÓN DESDE UN PUNTO DE VISTA PRÁCTICO Y PROCURAR QUE SE LABORE POSITIVA Y EFICAZMENTE, PREPARANDO A LOS CONSERVADORES PARA UNAS ELECCIONES PRÓXIMAS.

Próximas operaciones en Marruecos

Situación estacionaria en Larache

Xauen, abastecido sin novedad (COMUNICADO DE ANOCHE) Zona oriental.—Sin novedad. Zona occidental.—En el sector de Xauen continúa con más intensidad que en días anteriores la evacuación y aprovisionamiento de la plaza y posiciones de ella dependientes, efectuándose los convoyes sin protección y con escasos incidentes, no obstante la distancia, calidad de la pista y cantidad de fuerzas a racionar, dificultades que son vencidas por el entusiasmo y esfuerzo que, sin excepción, anima a las tropas de todos los servicios.

En el sector Fondak, el batallón de Asturias hizo un reconocimiento por las alturas que dominan la carretera de R'Gaia, al mismo tiempo que la marcha lo efectuaba por Golla y el Barch, sin bajas por nuestra parte y cogiendo 15 prisioneros.

No ha ocurrido novedad en los sectores de Ceuta, Tetuán y Gomara, continuando la situación estacionaria en el de Larache.

Se preparan operaciones El general Vallespina dijo anoche que no había otras noticias que la de que se preparan acciones.

MEJILLA, 4.—Los rebeldes hostilizaron la posición de Tifarut, en el sector de Larache. El enemigo, situado en las trincheras próximas a la posición de Izen Laesen, hostilizó ésta con gran intensidad, siendo rechazado por la guarnición. Un pequeño grupo que se cortó por la barranca de un cubierto de la posición, fué perseguido con fuego de fusilería, causándole numerosas bajas.

MEJILLA, 8.—La primera escuadrilla de aviación y algunos hidroaviones han reconocido la costa. Consejo de guerra en Melilla MEJILLA, 8.—Mañana se celebrará un Consejo de guerra de oficiales generales contra el teniente de Regulares de Melilla don Antonio Sanz, acusado de falso testimonio. Presidirán el Consejo los generales Aldave y Fernández Pérez, y actuará de defensor el comandante Pita.

Para los enfermos y heridos de la campaña BARCELONA, 4.—El Ayuntamiento de Barcelona ha puesto a disposición del capitán general de la región 50 camas que existen en los locales de la colonia escolar de Calletas y Santa Coloma de Calafar para los heridos y enfermos de la campaña de África.

Vapor hundido en Santander

SANTANDER, 4.—A las siete de la tarde salió de este puerto el vapor «Milagro», siendo arrastrado poco después por una intensa marea hacia la costa, donde se estrelló. En auxilio de sus tripulantes se fueron inmediatamente dos embarcaciones, consiguiendo salvarlos. El patrón y el maquinista sufrieron heridas de consideración.

INDICE - RESUMEN
Noticias..... Pág. 2
Notas para la Historia Literaria..... Pág. 3
Cifras y cuentos, por Carlos Luis de Cuenca..... Pág. 3
Días años, por Patricio Riquelme..... Pág. 3
Palines femeninas, por «El Amigo Teddy»..... Pág. 4
Gotziasones de Bola..... Pág. 4
Deportes..... Pág. 4

PROVINCIALES.—Peticiones de los ferroviarios de Zaragoza.—Campaña de moralidad en Barcelona.—Asamblea en Lérida por el ferrocarril Noguera-Ribagorza (pág. 2).

La situación en Rusia

Una carta del doctor Pittaluga

Contestando al suelto que publicamos el día 21 del pasado septiembre sobre unas declaraciones del doctor Pittaluga, dicho señor nos remite desde Ginebra la siguiente carta:

«Ginebra, 25 septiembre 1924.—Señor director de EL DEBATE: Mi distinguido amigo: He leído aquí, en su periódico, un comentario a una entrevista mía con un redactor de La Voz. No creo que tenga usted razón. En lo que atañe a mis apreciaciones acerca de la obra higiénica y sanitaria llevada a cabo por el Gobierno de los Soviets, me tomo la libertad de enviarle el «Rapport» oficial que acaba de presentar nuestro presidente Prof. Nocht, de Hamburgo, al Comité de Higiene. He marcado en rojo los párrafos que pueden más interesarle, y en los cuales verá usted confirmada, con creces, la impresión que yo recibí. Pero lo que me extraña es que usted otorgue más importancia a estas cosas—todas ellas incompatibles con un régimen «burgués», y que nosotros perseguimos—nos esforzamos en llevar a la práctica sin apelar a la necesidad de una honda mudanza previa en la estructura social,—que al comentario final de mi entrevista, de franca repulsa contra la dictadura del proletariado—y, por supuesto, contra todas las dictaduras.

Después de agradecer al señor Pittaluga su atención para con nosotros, al escribirnos, hemos de manifestar sinceramente que relectas sus declaraciones, relecto nuestro suelto y examinado con atención el documento que el doctor Pittaluga tan bondadosamente nos envía, no hallamos posibilidad de una rectificación.

Jamás dudamos de la absoluta veracidad del doctor Pittaluga y no nos sorprende que sus manifestaciones coincidan completamente con las del rapport de la Comisión de Higiene de la S. de N. Si bien hubiera convenido quizá acentuar el hecho de que los esfuerzos sanitarios del Gobierno comunista no parecen tener gran éxito, según se desprende de algunos de los hechos consignados en el propio rapport que nos ha enviado el doctor Pittaluga.

Pero lo esencial de nuestro suelto y lo que no podemos rectificar es: que aún para una Comisión de personas peritísimas es imposible enjuiciar sobre el estado sanitario de un país como Rusia en menos de seis semanas. Que el doctor Pittaluga hizo además consideraciones de carácter general que no podían tener el necesario fundamento. Que todo ello contribuía a presentar a Rusia ante el vulgo obrero como una especie de tierra de promisión y constituía una propaganda pernicioso. A todos nos consta, por las informaciones que a diario se reciben, la situación crítica de guerra sin cuartel a la cultura en qué Rusia se encuentra.

Finalmente, por lo que respecta a la última parte de las declaraciones del doctor Pittaluga en que rechazaba en el terreno de las ideas el materialismo y la dictadura proletaria, hemos de decirle que, sin desconocer su valor, consideramos de nulo efecto sobre los posibles ataques por la epidemia comunista toda vaga consideración espiritual que pueda hacerse, sobre todo si va contrapesada por la descripción de risueñas perspectivas de orden material.

La barbarie comunista

Colonia, septiembre Hay todavía algunos intelectuales en Europa que se entusiasman con los pretendidos progresos del comunismo ruso y su significación humanitaria. Si pudiesen leer los periódicos rusos, no sólo los de la oposición emigrada, sino los de la Rusia oficial, se convencerían poco a poco de que no es oro todo lo que reluce, y de que las condiciones de la cultura en Rusia no son propias para provocar entusiasmo, sino todo lo contrario. La barbarie más espantosa se va adueñando de aquel desdichado país, de suerte que los mismos jefes del comunismo, como Trostky, Lunacharsky y Bucharin, critican asperamente ciertas manifestaciones de la incultura preconizada por los fanáticos del bolchevismo.

De la enseñanza no hay que hablar. Ya en otra ocasión publiqué en EL DEBATE noticias auténticas acerca del estado y del número de las escuelas, cuyo número es hoy muy inferior al de los tiempos de los Zares. También saben mis lectores en qué condiciones de oscuridad viven los pocos intelectuales que se quedaron en Rusia y que no se puede enseñar allí otra cosa que lo que está conforme con las doctrinas marxistas más avanzadas. No se admiten en las Universidades más estudiantes que los comunistas o los que han sido declarados insopechosos, y millares de estudiantes, más de 8.000, han sido últimamente expulsados por sus opiniones políticas.

A semejantes aberraciones conduce un sistema de educación insensato. Como no se enseñan en las Universidades ni Filosofía ni Historia ni algo que refiera a las cosas espirituales, sino sólo ciencias naturales, Economía, Medicina, Técnica, la parte más importante de la cultura humana permanece inaccesible para los estudiantes. Durante cierto tiempo los bolcheviques se daban aires de que protegían el arte y a la música. Tan grande es la afición de los rusos a la música y a las óperas que, aun en los tiempos más

desdichados, no pueden privarse de tales entretenimientos preciosos, y así se seguían representando óperas en las capitales. Los bolcheviques se aprovecharon de este hecho para atraer la atención de los extranjeros sobre el estado floreciente del arte en Rusia; pero los comunistas intrínsecos no quieren conformarse con esa aberración burgesa y emplean los medios más ridículos para restringir las representaciones o hacerlas imposibles de todo punto. Empezaron por protestar contra los papeles de príncipes y duques en muchas óperas, afirmando que la ortodoxia marxista se perjudicaba con esas representaciones malsanas, y ahora están haciendo la guerra al arte mismo, exigiendo que el arte sea proletario en todas sus manifestaciones, y no toleran un arte burgués como el de casi todas las óperas famosas.

Trotsky y Bucharin han tomado una actitud enérgica y resuelta contra esas tendencias; Trotsky principalmente, en artículos y discursos alega que una proscripción total del arte puede hacer perder muchas simpatías al comunismo; pero los radicales no se dejan persuadir por las razones de Trotsky y continúan en su campaña contra el arte burgués. Y al lado de los radicales están las masas comunistas, las cuales sospechan que de lo que se trata es de que los privilegiados e intelectuales tengan sus pasatiempos particulares.

Así, la distancia entre el comunismo radical y la cultura europea se afirma cada año más, y la antipatía bolchevique hacia todo lo que tiene alguna relación con ideas o tendencias espirituales se va aproximando a un odio feroz contra la cultura humana. Los partidarios del comunismo fuera de Rusia imitan esa carrera loca, como lo han demostrado ya en Francia los maestros comunistas que han pedido la abolición de la enseñanza histórica. ¡Enemigos de la religión y de la cultura al mismo tiempo! ¿Hay algo más elocuente?

Doctor FROBERGER

Dice "Le Matin"

La situación se complica en Rusia con el hecho de una nueva ola de epidemias, que pasa sobre las regiones septentrionales. El comisionado de Higiene, Semakchko, señala en el año 1924: 260.000 casos de escorbuto, 706.000 de tífus y, por fin, 4.800.000 de una enfermedad nueva, forma de la malaria particularmente maligna, que en el Sur de Rusia inutiliza para el trabajo a departamentos enteros. (Le Matin, fondo del 30 de septiembre.)

**Dirigible portaaeroplanos**

DAYTON (Ohio). 4.—Hoy se elevó un dirigible al cual iba unido un pequeño aeroplano. Cuando el dirigible hubo alcanzado alguna altura, el aeroplano se desprendió de él, y poniendo en marcha su motor, estuvo realizando evoluciones, aterrizando luego sin novedad.

**Alemania y la S. de Naciones**

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) NAUEN. 4.—Informe de Ginebra asegura que Alemania ingresará en la Sociedad de las Naciones en el mes de diciembre, convocándose para ello sesión especial de la Asamblea.—T. O.

**El general Calles en París**

PARIS. 4.—El general Plutarco Elías Calles, presidente electo de la república mexicana, que desde Berlín regresó a su Patria, ha llegado a París por la estación del Norte, a las once de la mañana. En la estación fué recibido por el ministro de su país, un representante del presidente de la república y otro del ministerio de Negocios Extranjeros.

**La anexión de Deusto a Bilbao**

Una protesta del Ayuntamiento

BILBAO. 4.—El gobernador civil manifestó hoy que por su conducto había sido enviado al subsecretario de Gobernación una coherente protesta formulada por el alcalde de Bilbao contra los conceptos vertidos por el alcalde de Deusto en una conversación con un periodista acerca de la anexión de aquella localidad a esta villa y en la que se formularon diversas apreciaciones que consideró injuriosas para Bilbao.

**Mitín de U. P. en Sacedón**

GUADALAJARA. 4.—El gobernador señor García Cerduna ha visitado el distrito de Sacedón, donde ha sido recibido con entusiásticas aclamaciones por todo aquel vecindario.

En la plaza de Sacedón, bajo la presidencia del gobernador y del delegado gubernativo, se ha celebrado un importante mitín de Unión Patriótica siendo elegido como Comité permanente el Comité organizador que había en el distrito. Al final del mitín se dieron vivas a la Unión Patriótica, al Directorio y a España.

El gobernador ha marchado hoy por Colaber otro mitín en Alcover.

**Accidente ferroviario en el paseo Imperial**

Varios obreros heridos

En la estación del paseo Imperial un tren procedente del Norte entró por vía contraria y fué a chocar contra una máquina y varios vagones que estaban en la misma vía. Resultaron heridos los siguientes empleados de la Compañía: Miguel Niño, de treinta y ocho años, guarda jurado; Adolfo Torres Martín, de treinta y dos, mozo del tren; Baltasar Guerrero, de treinta y uno, mozo de tren; Santiago Nemesis Arenillas, de veintiséis, fogonero; Antonio Bellví, de treinta y cuatro, guarda jurado; y Victoria Rubio, de veintiocho, maquinista. Todos ellos sufrieron lesiones leves, excepto el fogonero Santiago Nemesis, cuyas heridas han sido calificadas de pronóstico reservado. Las pérdidas materiales son bastante considerables, pues han quedado destruidos muchos vagones. En el suceso interviene el Juzgado de guardia.

**Quiosco de EL DEBATE**

CALLE DE ALCALÁ (FRENTE A LAS CALATRAYAS)

**LOS SABIOS**



—Hombre, don Manuel, usted que ha estudiado en el extranjero, ¿conoce algo de Geodesia?  
—La conozco toda, pero... no me prueba aquel clima.

**Abdica el Rey del Hedjaz**

EL CAIRO. 4.—Por noticias llegadas de la Mecca a esta ciudad se sabe que el Rey del Hedjaz, Hussein, ha abdicado la corona. No se conocen las consecuencias que pueda tener este acto por el cual el Rey Hussein, ante la amenaza de los wahabitas, abandona el trono que le creó la diplomacia británica.

**CONTRA TRANSJORDANIA**

JERUSALEN. 4.—Los wahabitas se preparan a invadir la Transjordania, cuyos habitantes comienzan la evacuación de este territorio, y se dirigen en largas caravanas a Jerusalén, abandonando Amman, capital de la Transjordania.

**Continúa interrumpido el teléfono con París**

BURDEOS. 4.—Ayer dejábamos esperar que las comunicaciones telefónicas entre Burdeos y los Pirineos quedarían restablecidas el sábado. No ha podido ser así. La dirección de teléfonos se ve obligada a mantener la interrupción de los servicios. Por un lado, en efecto, la corriente de 60.000 voltios, que determinó la instalación que ha provocado esta avería, continúa circulando por los cables eléctricos de la Compañía de los Ferrocarriles del Midi. Por otra parte, los aparatos protectores no están todavía instalados por completo. No se puede precisar cuándo se restablecerán las comunicaciones. Por una parte se cree que París dará seguidamente la orden de suspender los ensayos de la electrificación entre Burdeos y Pau. Con ello las comunicaciones se reanudarán inmediatamente. Por otra, la orden de suspensión no demora, las comunicaciones no se restablecerán hasta la instalación de todos los aparatos protectores, lo cual llevaría dos o tres días.

**Vuelca un autobús en Tánger**

CINCO HERIDOS

TANGER. 3.—Un autobús de los que hacen servicio de viajeros entre Tánger y Larache volcó antes de llegar al puente internacional por haberse atravesado una vaca en el camino. Resultaron heridos cuatro pasajeros y el conductor, todos los cuales fueron trasladados a Tánger y curados en la Casa de Socorro española. El autobús quedó destruido.

Llega el cónsul inglés

TANGER. 3.—Ha llegado a esta ciudad y tomado posesión de su puesto, el nuevo cónsul general de Inglaterra, señor Robert Glyn.

El cónsul general de Bélgica salió ayer de Tánger, marchando a Bruselas.

**EL JUEGO EN VALENCIA**

VALENCIA. 4.—Está siendo objeto de muchos comentarios la dimisión presentada en pleno por la Directiva de la aristocrática Sociedad de Agricultores, reaccionándose esta decisión con el reciente real decreto suprimiendo el juego en toda España. Los comentarios son tanto más sabrosos cuanto en repetidas ocasiones, al tratar de la cuestión del juego en Valencia, se negé siempre que en el citado centro hubiera los llamados recreos mayores, cuya existencia ha venido ahora a demostrarse.

**Peticiones de los ferroviarios de Zaragoza**

ZARAGOZA. 4.—Los obreros ferroviarios de la Compañía de M. Z. A. celebraron hoy una reunión acordando formular diversas peticiones a la Empresa y al Gobierno con relación a la jornada de trabajo y a las condiciones en que éste se presta, particularmente en lo que atañe al personal encargado de la carga y descarga de mercancías.

Exposición de radiotelefonía

ZARAGOZA. 4.—Se ha celebrado hoy la inauguración de la exposición de radiotelefonía organizada por el Radio Club Aragón. En la instalación se presentan aparatos sumamente curiosos y de mérito.

**La infanta doña Paz a Cuenca**

CUENCA. 4.—Se espera que lleguen hoy la infanta doña Paz y el príncipe don Fernando de Baviera, que pasarán una temporada en la villa «Paz» en el pueblo de Sallices. Las autoridades de la provincia salen a cumplimentar a los ilustres huéspedes.

**Aviadores franceses en Alicante**

ALICANTE. 3.—Han llegado los aviadores militares franceses tenientes Noir y Leroze, quienes, acompañados del soldado Leorre, realizaron un cruce Francia-España-Marruecos-Argeila-Túnez. Después de aterrizar aquí, los aviadores han continuado con dirección a Málaga y Rabat.

**Campaña moralizadora en Barcelona**

Quinientas pesetas de multa a un «music-hall.» El alcalde a Madrid

Una nota del Gobierno civil

BARCELONA. 4.—En el Gobierno civil facilitaron hoy una nota oficiosa a los representantes de la Prensa, en la que se manifiesta que anoche estuvieron en el Gobierno un abogado, acompañado de dos obreros, que llevaban la representación de 28 más, los cuales han sido despedidos del teatro Apolo, del Paralalel, sin que el empresario les hubiese abonado los jornales que tienen devengados. El gobernador no pudo recibir a esta Comisión; pero dio orden al jefe de Policía para que fuese entregado a dichos obreros el importe de los jornales que les corresponden y para que hiciese público el desecho del señor Milans del Bosch de atender cuantas reclamaciones justas formulen los obreros, clase por la cual el nuevo gobernador ha sentido siempre gran afecto.

Refiriéndose a la campaña que hace un periódico local respecto al abaratamiento de las subsistencias, dice la nota que el gobernador se propone estudiar con la mayor atención y cuidado problema tan importante y complejo, y que para ello ha de asesorarse de personas competentes, a fin de adoptar soluciones justas y eficaces. Considerando este asunto de primordial interés, el gobernador se propone reunir la próxima semana a la Junta de Abastos.

La nota termina diciendo que el gobernador pasará el domingo en la finca, llamada Casa-Amat, que posee en Tarragona el señor Sala.

Por la moralidad

BARCELONA. 4.—El gobernador civil manifestó esta noche a los periodistas que había impuesto una multa de 500 pesetas al dueño de un «music-hall» del Paralalel por permitir que en dicho local de espectáculos se atentara contra la moral, y a este propósito anunció que en materia de inmoralidad se proponía ser rigurosamente enérgico, no estando dispuesto a hablar si no a hacer, imponiendo fuertes castigos a los autores de esta clase de faltas sobre los que haría caer sin vacilación todo el peso de la ley.

Robo en un establecimiento

BARCELONA. 4.—Esta madrugada entraron en el número 5 de la calle de las Cortes, y se llevaron 850 pesetas que había en el escritorio; pero no consiguieron forzar la caja de caudales, que presenta señales de violencia. Para penetrar en el establecimiento los ladrones abrieron un boquete en la pared.

Veinte barracas destruidas.—Se reúne la Junta municipal del Censo

BARCELONA. 4.—Cumpliendo el bando del alcalde, respecto al derribo de barracas no autorizadas por el Ayuntamiento, una brigada de obreros municipales ha destruido esta mañana hasta veinte barracas. El alcalde ha presidido la reunión de la Junta municipal del Censo, que ha estado examinando los trabajos de reparto, recogida y clasificación de boletines hechos hasta ahora para la formación del Censo electoral. La Junta ha quedado satisfecha de la labor de los empleados municipales y gubernativos que han intervenido en estas tareas previas.

Detenido por amenazas de muerte

BARCELONA. 4.—En la Jefatura de Policía han facilitado a la Prensa la siguiente nota:

«Habiéndose tenido noticia de que don Luis Aymá Ayala, del comercio de esta capital, había recibido varios anónimos, en los que se le exigía la entrega de 50.000 pesetas, amenazándole con éstas contra su vida si el día 8 de este mes no hacía entrega de dicha cantidad, a las doce en punto de la tarde, en la plaza de Cataluña, esquina al paseo de Gracia, el personal de la brigada especial, siguiendo instrucciones del jefe superior, realizó varias investigaciones, que dieron por resultado, conocer la sospecha de que fuera autor de los anónimos aludidos un individuo apellidado Solana, que tiene un despacho en la calle de Gravina, 10, p.º b.º.

Los agentes se personaron en este domicilio y pudieron comprobar que en el mismo existía una máquina de igual tipo que los escritos recibidos por el señor Aymá, y recogieron también sellos de Correos de la misma emisión y serie que los que habían servido para franquear las cartas dirigidas a aquel comerciante.

Sometido entonces a un hábil interrogatorio el inquilino del despacho, Trifón Solana Muñoz, de treinta años, casado, del comercio, terminó confesándose autor de los anónimos, y en su vista fué puesto a disposición del Juzgado de guardia con las diligencias instruidas.

El padre Ledochowski visitará la cueva de San Ignacio

BARCELONA. 4.—Dicen de Manresa que el martes es esperado en aquella ciudad el padre general de la Compañía de Jesús, que llegará allí procedente del Real Monasterio de Montserrat. El padre Ledochowski portará aquí, los días de la santa cueva de San Ignacio, visitando después los monumentos

de la ciudad para regresar al siguiente día de Barcelona, donde embarcará con dirección a Roma.

El alcalde a Madrid

BARCELONA. 4.—Mañana domingo, en el expreso, marchará a Madrid el alcalde de esta ciudad, barón de Viver, que va a tratar en la Corte con el subsecretario de Gobernación de diversos asuntos relacionados con este Ayuntamiento.

Durante su ausencia quedará encargado de la Alcaldía el primer teniente de alcalde, señor Ponsá.

Un partido de fútbol

BARCELONA. 4.—Existe extraordinaria expectativa ante el anunciado encuentro de los equipos Español y Europa, que jugaron mañana un interesante partido de fútbol. Durante estos días ha asistido numeroso público a presenciar el entrenamiento de unos y otros jugadores.

La Feria de Muestras de Lima

BARCELONA. 4.—Ayer se celebró en el Fomento del Trabajo Nacional la anunciada reunión con objeto de interesar la mayor concurrencia a la Feria de Muestras que habrá de celebrarse en Lima. El presidente de aquella entidad, don Domingo Serf, ofreció a los reunidos la colaboración del representante del Fomento, que se enviará a aquel certamen.

Hasta el miércoles se admitirán muestras para la Feria al objeto de que puedan ser embarcadas en el vapor que saldrá de este puerto el día 10 con rumbo a El Callao, por ser sólo los Gobiernos de España y Perú los que han dado facilidades para esta Feria.

El presidente del Fomento llamó la atención de todos los reunidos sobre la conveniencia de que concurran con las muestras de productos a la citada exposición, lo que habrá de contribuir de manera indudable al abastecimiento de las relaciones comerciales con aquellos países de América.

Conferencia

BARCELONA. 4.—El gobernador ha celebrado una larga conferencia con el conde de Egirola, presidente de la Diputación provincial de Barcelona.

Manifestaciones del señor Sala

BARCELONA. 4.—El presidente de la Mancomunidad, señor Sala, expresó a los periodistas su satisfacción por la reciente real orden relativa a la coordinación de servicios de obras públicas, y añadió que ésta disposición seguirán otras encaminadas a evitar que los concesionarios de terrenos, por donde hayan de pasar los ferrocarriles que tiene en proyecto la Mancomunidad, sigan poniendo obstáculos a dicha obra. Hizo presente también su satisfacción por las grandes facilidades que el Directorio le ha dado en cuantos asuntos sometió a su resolución durante su estancia en Madrid, que previamente habían sido sometidos en Tetuan al retiro del marqués de Estella.

Refiriéndose a la concesión a Capitán General del Hospital Nívro, para albergar heridos y enfermos pronósticos de Africa, dijo que el edificio en cuestión fué adquirido por la Mancomunidad para asilar niños que actualmente se hallan recluidos en el manicomio de San Baudilio; pero que, dada la necesidad apremiante de atender a los que caen en los campos de Africa y pierden su sangre por la Patria, no dudó un momento en habilitar aquella casa para tan sagrado menester. De momento se han reparado cien camas, el número de las cuales será aumentado progresivamente, hasta trescientas o cuatrocientas.

Mañana, visitará el Hospital una Comisión militar, para dictar las disposiciones necesarias a fin de poner el edificio en las condiciones más convenientes para alojamiento de los soldados.

**Un hombre encerrado tres días en un pozo**

ALICANTE. 3.—En un pozo de la finca «Hacienda del Cura», del pueblo de Cox, ha sido hallado un vecino de aquel pueblo llamado Manuel Candelas, que cayó al pozo y estuvo en él tres días sin que nadie oyera con su paradero, hasta que unos vecinos oyeron que del pozo salían débiles quejidos y sacaron a Candelas después de grandes esfuerzos.

Candelas, que se halla agonizando, ha declarado, durante tres días y tres noches ha estado dando voces sin que nadie le oyerá debido a la gran profundidad del pozo.

**El ferrocarril Noguera-Ribagorza**

Otra Asamblea el día 12

LERIDA. 4.—Para el día 12 se prepara una Asamblea en favor del ferrocarril Noguera-Ribagorza. Concurrirán comisiones de todos los pueblos.

—Se tienen buenas impresiones acerca de la subasta del ferrocarril de Llerida a Fraga, a juzgar por lo que ha comunicado la comisión gestora que estuvo en Madrid.

Una obra acerca del Papa Calisto III LERIDA. 4.—El cabildo de la Catedral ha acordado subvencionar, con una cantidad igual a la que da el Ayuntamiento, la publicación de un libro, escrito por el benedictino don Enrique Altisent, acerca del Papa Calisto III, que fué canónigo de esta Catedral.

El obispo de Huesca en Lérida

LERIDA. 4.—Se encuentra en esta ciudad el obispo de Huesca, que se hospeda en el Palacio Episcopal. Ha visitado, acompañado del prelado de esta diócesis, la Catedral, el colegio de los Hermanos Maristas y otros centros.

**LA "GACETA"**

SUMARIO DEL DIA 4

Presidencia.—Dando disposiciones para la debida coordinación y mayor eficacia de las funciones encomendadas a las Juntas de Abastos y a la sección de Estadística Comercial del ministerio de Trabajo, Comercio e Industria, y aclarando el número tercero de la real orden de 6 de septiembre próximo pasado.

Estableciendo una Comisión, presidida por el jefe del departamento de Trabajo, Comercio e Industria como delegado del mismo, y formada por representantes de los centros y organismos que se indican al objeto de enlazar la labor de estadística de las dependencias y servicios del Estado en el orden de la producción, distribución geográfica, transporte, consumo y precios de los productos comerciales.

Disponiendo la distribución del crédito de 12.500 pesetas que para gastos ordinarios y extraordinarios se asigna de todas las consignaciones de indistintas se consignan en el vigente presupuesto del ministerio de Trabajo, Comercio e Industria.

Resolviendo instancia del director gerente de la Compañía de los Ferrocarriles de Santander a Bilbao, en solicitud de que se consideren automáticamente incorporados a las tarifas básicas vigentes los recargos que se aplican a consecuencia del real decreto de 26 de diciembre de 1918, siempre que la tarifa resultante en cada caso no rebase los tipos máximos de cada concepción.

Autorizando a los gobernadores civiles, presidentes de las Juntas provinciales de Protección a la Infancia, para nombrar, cuando así lo acuerden dichas Juntas, los agentes ejecutivos que consideren necesarios para perseguir por el procedimiento de apremio los débitos a favor de dichas Juntas procedentes del impuesto del 5 por 100 sobre los billetes de los espectáculos públicos.

Determinando por qué puede ser autorizada la ausencia de la localidad donde residen los inspectores de Trabajo, para la realización de los itinerarios de la Inspección.

Gracia y Justicia.—Nombrando oficial tercero del Cuerpo Técnico de Estrados de la Subsecretaría de este ministerio, jefe de negociado de tercera clase, a don Miguel Espín Arango.

Promoviendo a oficial de Administración civil de primera clase, de la Inspección general de Prisiones, a don Francisco Fernández Ledesma y Nocedo. Idem a oficial de segunda, a don Joaquín Marín y Díaz de Herrera.

Idem a oficial de tercera a don Angel Ballesteros Sierra.

Guerra.—Cesando el ingreso en Inválidos a José Miquera Bermejo, cabo de Ingeniero.

Idem a Fermán Hernández Prieto, soldado de Artillería.

Disponiendo que se devuelvan a varios individuos las cantidades que ingresaron para reducir el tiempo de un servicio en filas.

Gobernación.—Disponiendo que en las provincias de Toledo, Badajoz y Cáceres, declaradas zonas palúdicas, se constituyan las Juntas provinciales en la forma que indica el real decreto de 14 de junio último.

Nombrando una Comisión encargada de redactar el reglamento para la aplicación del real decreto de 14 de junio último, relativo al pozo que para la salud pública ofrece el transporte por vía férrea de enfermos infecto-contagiosos y de cadáveres en el puerto de viajeros; así como el cumplimiento por las Compañías de ferrocarriles de los preceptos contenidos en el vigente reglamento de Sanidad exterior.

Disponiendo que don Miguel Romero Vallés cese de aspirante de primera clase del Cuerpo de Vigilancia en Madrid, por haber sido nombrado agente de segunda clase de la Policía gubernativa de la zona del protectorado de España en Marruecos.

Instrucción pública.—Disponiendo se considere creada definitivamente la escuela nacional unitaria de niñas de la Iglesia, Ayuntamiento de Ribarba (Lugo).

Declarando jubilado a don Manuel Lazo Real, jefe de la sección administrativa de Primera Enseñanza de Huelva.

Fomento.—Designando al presidente del Consejo de Obras públicas, don Alfredo Mendizábal y Martín, representante del Estado por este ministerio en la Comisión encargada de estudiar y redactar unas bases para coordinar los servicios de Obras públicas del Estado y de la Mancomunidad de Cataluña.

Trabajo.—Aclarando el artículo primero de la real orden de 6 de septiembre próximo pasado, dictada por la Presidencia del Directorio militar.

**SUCESOS**

Un robo.—Pío Suárez de Diego, de sesenta y cinco años, domiciliado en la plaza del Rey, número 5, ha denunciado que en un «bar» de su propiedad, en el número 9 de la misma plaza, penetraron unos «cosacos», durante la madrugada última, y se llevaron 627 pesetas que guardaba en la caja registradora y en el cajón.

Accidentes.—Fernán Meana Carranque, de treinta y dos años, sufrió un ataque epiléptico al pasar por la calle del Marqués de Santa Ana, y al caer al suelo se produjo lesiones de pronóstico reservado.

—El albañil Benito Sales Jaén, que vive en Tutor, 29, sufrió lesiones no graves, por accidente del trabajo, en el cuartel de San Francisco.

—Atropello «fula».—Francisco Rodríguez Morales, de veinticuatro meses, que vive en Aguila, 22, sufrió lesiones de pronóstico reservado al ser atropellado en el paseo de los Pontones por un automóvil del servicio de Aviación.

—El declaro el herido; pero algún testigo presencial del suceso aseguró que Francisco iba subido a la zaga del vehículo y había caído.

Atropellos.—Julio Sáenz Cuenca, de quince años, domiciliado en Nuncio, 9, fué atropellado en la avenida de Pí y Margall por el «cauto» 13.935, conducido por Manuel Peña.

El atropellado resultó con graves lesiones.

**NOTICIAS**

UNA PETICION.—Una Comisión de obreros y de socios de las Conferencias de San Vicente de Paul ha sido recibida por el alcalde, a quien amplió atenciones los deseos de dichos obreros de ser admitidos por el Ayuntamiento en sus diferentes oficinas.

El alcalde prometió que, al ser posible, se le daría inmediatamente trabajo.

UNA DANZA DE ALBENIZ.—La notable bailarina noruega señora Lillevik ha bailado en el Coliseo de Londres, obteniendo un clamoroso éxito. La danza de Albéniz titulada «El chal misterioso».

OBRAS DE PAVIMENTACION.—En el Ayuntamiento facilitaron la siguiente nota: «Debiendo proceder en fecha próxima por la Dirección de Vías públicas a efectuar obras de pavimentación en las calles de Sagasta, Duque de Bavas, García de Paredes, ronda de Segovia, gloriosa del Puente de Segovia, carrera de San Leandro y plaza de Colón, se invita a las Empresas y particulares para que si necesitan hacer alguna variación en los servicios establecidos en el subvención, lo notifiquen antes de comenzar las referidas obras.»

LÍNEAS DE NAVEGACION MEXICANAS.—Se anuncia la creación de una línea regular de navegación entre los puertos mejicanos por una parte y los de Liverpool, Barcelona y Bremen por la otra. Uno de los principales flotes será el algaón en bruto.

UNA EXPOSICION.—En el Ayuntamiento ha sido expuesto el retrato del académico, autor dramático y periodista don Valentín Gómez, que el Consejo ha acordado colocar en la galería de autores dramáticos del teatro Español.

La obra es original de don Rafael Argelá.

CONGRESO CIENTIFICO PANAMERICANO.—El día 20 de diciembre se reunirá en Lima el tercer Congreso científico panamericano, que durará quince días.

Como en el precedente Congreso, que se reunió en Washington (1915-16), tomarán parte en él todas las repúblicas americanas.

CONSERVARS TREVIJANO SON PREFERIDAS A TODAS

ARBITRIOS MUNICIPALES.—Se pone en conocimiento de los contribuyentes deudores al Ayuntamiento por toda clase de arbitrios e impuestos, incluso el de cédules personales, que el día 11 del actual termina el plazo de moratoria, concedido por la Corporación para efectuar el pago de los débitos. Los recargos o penalidades que con las multas se procederá a hacer efectivos aquellos que con las multas no hubieran pagado.

SERVICIOS MEDICOS.—El Gabinete Médico del barrio de Salamanca prestó durante el mes de septiembre 1.263 servicios, de los cuales 873 fueron en consulta pública.

**CASA SESEÑA**

La primera de España en capas. Inmenso surtido de 100 a 600 pesetas. Creadora del nuevo modelo GOYA. Visiten su exposición. Cruz, 30, Espos y Mina, 11

**Créditos para la Marina**

En la «Gaceta» de ayer se publicó el real decreto de la Presidencia acordando un suplemento de crédito para Marina.

Este crédito es un suplemento de crédito de 6.198.991 pesetas al capítulo 13 «Material», artículo segundo, «Carreteras, reparaciones», y adquisición de elementos de trabajo», del vigente presupuesto de gastos de la Sección quinta, «Ministerio de Marina», con destino a satisfacer diferentes atenciones, entre otras, para concertar la carena del crucero «Princesa de Asturias».

**CASA REAL**

El Rey recibió ayer mañana al conde de Lizárraga, don Galo Ponte, don Bernardo de Almeida, don Guillermo Solme y don Alfredo Cabanillas.

Sus majestades la Reina, con la señora de Herpida, visitó ayer mañana al Sanatorio de Valdeleñas.

A su regreso a Palacio fué cumplimentada por la marquesa de Comillas.

Sus majestades fueron también cumplimentados por el marqués de Sotomayor.

Han llegado a esta Corte sus Altezas la infanta doña Paz y los príncipes don Luis Fernando, don Felipe y don Adalberto de Baviera.

Estuvieron en Palacio a cumplimentar a la real familia.

**Sociedades y conferencias**

Mañana



# Paliques femeninos

La persona culta, bien educada, correcta en sus modales y procederes, comienza por demostrar tan excelentes cualidades en el seno de su propia familia. Y hoy, menos que nunca, el afecto, la ternura, la intimidad más íntima, excluyen la delicadeza y la cortesía, en el trato familiar. Al contrario; la evidente selección espiritual del hombre moderno, se refleja en su vida íntima, en esa vida de sinceridades muchas, donde por eso mismo es tal vez más necesario que en la vida de sociedad, el contrapeso de la educación frente a las impresiones del carácter y a las pequeñas molestias de una convivencia con otros seres, que aunque muy amados, no siempre coinciden en gustos, ideas, ni caprichos con nosotros. Y la verdad es, que hasta en las relaciones familiares, los tiempos han introducido modificaciones. ¿Ventajosas? ¿Reprobables? Quizá ni lo uno ni lo otro, por aquello de que las afirmaciones demasiado absolutas, suelen equidistar por eso mismo, de la realidad y la verdad...

Considémoslo el hecho, y es bastante. Refránamos, verbigramos, a las relaciones entre padres e hijos. Ayer era temer, un respeto severo, el que los padres aspiraban. Hoy, a tal respeto ha sucedido una franqueza que asombraría a nuestros abuelos, pero que nosotros estimamos; más racional. Así, a los rigores paternales de antaño han seguido las benevolencias, a veces excesivas, de hoy; a los azotes y a las encerronas, los consejos y las advertencias prudentes; al vuesa merced o al usted ceremonioso y grave, el dulce, cariñoso y apaciguado tu.

Peró no es menos cierto, que si los padres han desterrado del hogar la férrea disciplina de otros tiempos, la religión y la naturaleza sigue imponiendo a los hijos el deber de sumisión, de respeto, de acatamiento y de obediencia a sus padres: tal ocurre, cuando el hogar a la moderna, no por moderno deja de ser cristiano. Cristiano, y presidido por la urbanidad y la corrección de modales; esa urbanidad, que es tolerancia mutua, que es delicadeza de sentimientos, y de frase, que es dominio de sí y freno de inconsciencias y groserías.

Aún hay gentes que consideran a la urbanidad como algo pagado y necesario sólo en público, entendiendo que esas buenas maneras y esas delicadezas de forma, huelgan en la vida íntima, donde la confianza y hasta el cariño debe mostrarse en expansiones a cual más prodigiosas y ruidas. Son esos tipos de hombre o de mujer que en sociedad resultan un encanto, y en la vida íntima... personas insufribles, duras, descorteses, ingratitudes. Un contra sentido. Un contra sentido, porque lo es el halago a esa sociedad a quien sólo tratamos rara y superficialmente, despreciando, en cambio, ser agradables a los nuestros, a una esposa o esposo, en un hogar donde se puede ser felices de veras.

¿Que la coquetería excluye los trasportes íntimos enfriando con sus formulismos las relaciones familiares y el ambiente expansivo del hogar?

¡Tal arguyen, en efecto, los rezagados, los incultos, los que confunden la urbanidad con los tópicos ceremoniosos y con las reverencias un poco ridículas! Pero no es así.

Cierto, que la intimidad conyugal por ejemplo, permite libertades y expansiones que la propia naturaleza del círculo autoriza en privado y nada en público; pero la delicadeza, la educación y los miramientos, jamás han de excluirse en tales expansiones.

Al finés, es esa delicadeza, precisamente, la única capaz de escamotear las vulgaridades y fealdades prosaicas de la existencia íntima, dando un rango más alto de espiritualidad a esa convivencia material de todas las horas, de todos los momentos: de toda la vida... ¡No lo olvidéis, vosotras sobre todo!

La decencia, el pudor y el buen gusto están venidos, lo estarán siempre, con una intimidad grosera.

Es eso: cuestión de sensibilidad, de cultura espiritual, de pura estética a veces. El capítulo de las necesidades corporales, pregón de nuestra miseria y de nuestra esclavitud carnal, exige ese cuidadoso escamoteo, esa huida de la vista ajena, aún en lo más recóndito del hogar propio...

Las necesidades, cuidados íntimos absolutamente precisos: lavarse, bañarse, peinarse, recortarse las uñas, mudarse de ropa, etc., etc., pero que por la índole prosaica de tales menesteres, deben realizarse siempre a solas. ¡No renunciar nunca a la delicadeza con el gesto, con la actividad en la presentación! No imitar a ese tipo de mujeres, que aún queda, perfilada, adornada, delicada, exquisita, en la época de su soltería, y ofreciéndose, en cambio, después ante el marido y ante los suyos, en el hogar apenas formado, sin aseo personal, descuidada y con pleno alarde de una despreocupación, que se traduce en la grosería plástica más desfigurante, más repelente...

Hogar, cariño, intimidad, amor, pero... también decoro, finura, delicadeza para vestir, esa misma intimidad ¡porzadamente, inevitablemente llena de fealdades, de miserias y de flaquezas! ¿Elegancia? Si. Elegancia y además algo aún más positivo...: hacer del hogar el más grato refugio, el más querido y el más amado, cuando en él, junto con el calor de las ternuras nos sentimos comprendidos, ilusionados y dichosos...

El amigo TEDY

## Radiotelefonía

Programa de las emisiones para hoy 5 de octubre:

**MADRID** (Radio Ibérica), 392 metros.—10, Septimino Radio: «Danzas noruegas», Grieg; «Nocturno», Fauré; «Ronda», Schubert.—10,30, Transmisión de señales horarias. Recital de poesías de don Alvaro de Orriola: «Ángelus», «El molino ha muerto», «Noche de orgías», «El nocturno», de Chopin.—10,45, Señor Maynon (baritone) y maestro compositor señor Cappel: Canción del capitán (El albano), Guerrero; canción de Manacor (El niño judío), Luna; Rincón de «La Dogra», Millán.—11,5, Señor Cappel (piano solo): Allegro de la Sonata en re mayor, Mozart; «Berceuse», Grieg; «Bagatela», Beethoven.—11,50, Señor Maynon y señor Cappel: Pado de «El pájar azul», Millán; Romanza «Los gavilanes», Guerrero.—10,30, Señor Cappel (piano solo): «Tocata», Cappel; «Danza de Terpsícore, de la revista «Bao», ídem; «Danza de la Alhambra», ídem.—11,45, «Madame Butterfly» (fantasía), Puccini.

Programa de las emisiones para el día 6 de octubre:

**MADRID** (Radio-Ibérica), 392 metros.—7, Conferencias de Bolsa y mercados, datos meteorológicos, previsión del tiempo y transmisión de señales horarias. Noticias. «Cristóbal Colón», conferencia para niños, por el licenciado en Ciencias Históricas, don Luis de Sosa.—10, Profesor señor Torres Valdés (piano): Música militar original del capitán: «Viva el Torneo» (marcha); «Madre de guerra» (vals); «Recordo de mi tierra» (pasepurr); «La guardia de mi rey» (canción).—10,30, Transmisión de señales horarias. «Canciones y la literatura portuguesa», conferencia por don Alfonso de Arana.—10,45, Señores Gasa (espanol): «Canción de la selva», Grieg; Variaciones de «El carnaval de Venecia», Beethoven.—11, Señor Torres Valdés: Imitación de la guitarra con el piano, y breve exposición sobre la manera de ejecutar este instrumento. «Ilusión» (vals lento), Torres Valdés; «El relevo de la guardia de Palacios» (español), ídem.—11,30, Señores Gasa: «A Granada» (canción española), Alvaroz.—11,30, Quinteto Iberia: «Gigantes y cabezudos», Caballero; «La canción del olvido», Serrano; «El baile de Luis Alonso» (intermedio), Giménez.

La Radio Ibérica transmitirá el concierto de gala que se dará en el Real el lunes próximo en obsequio de los asambleístas de la Unión Geodésica Internacional.

En dicho concierto toman parte la Orquesta Filarmónica y la Mesa Coral de Madrid. El concierto anunciado para dicho día se dará el día 20 de este mes.

# Aplicación de las nuevas tarifas ferroviarias

De la «Gaceta» de ayer:

«Las Compañías que no se acojan al nuevo régimen ferroviario y pretenden conservar sus vigores, con las mismas condiciones de aplicación, todas o parte de las tarifas para las cuales se haya autorizado el recargo de los 15 por 100, y que con este recargo no rebasen las máximas legales, deberán solicitar del Ministerio de Fomento en conjunto para las de cada Empresa, o bien por grupos o tarifas aisladas, en el plazo de quince días, a contar de la fecha en que, con arreglo a lo establecido en las bases del nuevo régimen, deben considerarse fuera de él a partir de la fecha en que se publique en la «Gaceta» esta disposición, para que aquéllas que antes de esta última fecha hubiesen manifestado expresamente su renuncia a ingresar en el régimen.

2.º Los expedientes de conjunto o parciales para cada Empresa se tramitarán en la forma ordinaria, y esta su resolución se considerará prorrogada dichas tarifas con el recargo autorizado.

3.º Las Compañías que no se acojan a esta disposición dejarán de hacer efectivo el cobro del recargo al aplicar sus tarifas, a contar desde la fecha en que termine el plazo de quince días señalado en la norma primera, debiendo ponerlo en conocimiento del público por medio de anuncios que fijarán en las estaciones en la forma de costumbre, y comunicarlo al propio tiempo a la División de Ferrocarriles a que corresponda.»

## La Compañía del Norte acepta el estatuto

Bajo la presidencia del marqués de Alonso Martínez, celebró ayer por la mañana Junta general extraordinaria la Compañía ferroviaria del Norte.

El acto se celebró en el salón del Banco de España.

Leída por el secretario, don Ventura González, la Memoria en que el Consejo de Administración expone a la junta general los inconvenientes y ventajas de ingresar en el régimen de ordenación ferroviaria, y discutidos varios extremos del estatuto, se acordó por unanimidad adherirse al nuevo régimen ferroviario y autorizó al Consejo de administración para hacer las gestiones necesarias.

## ESPECTÁCULOS

**PRINCESA**.—(Compañía Alfo-Bonafé).—5, Los chatos.—10,15, Los chatos.

**COMEDIA**.—(Compañía Alfo-Bonafé).—5,20, Los sabios.—10,15, Los sabios.

**CENTRO**.—6,30 y 10,15, El médico a palos y La importancia de llamarse Ernesto.

**LARA**.—6, Ganas de reír y La otra hora.—10,30, La otra hora.

**ESLAYA**.—6,30, El peligro amarillo.—10,30, La negra.

**COMICO**.—6,30 y 10,30, La muerte del ruiseñor.

**LATINA**.—4, Como se hace un hombre.—6,30 y 10,30, La cantanera y Alma de Dios.

**CISNE**.—4, Pan y torta.—6,30, El domo azul.

**CONCIERTO EN EL RETIRO**.—Programa del que celebrará la Banda Municipal, a las once y media de la mañana:

1. «Aguas, arroyillos y arroyos» (cuadro de Fauré).—Chocue.

2. «Suite Algirienaise» Número 3, Roverio. Número 4, Marcha militar francesa.—Saint-Saens.

3. «Tristán e Isolda» (preludio y arie).—Wagner.

4. «Capricho español»: a) Alhambra. Variaciones. Alhambra. b) Roca y canto gitano. c) Fandango asturiano.—Rimsky-Korsakow.

5. «Canciones» de el concierto romántico.—Goldschmidt.

6. Selección de la zarzuela «El bano».—Chocue.

## VIDA RELIGIOSA

**DIA 5.—Domingo XVII después de Pentecostés.**—Santos Plácido y compañeros mártires: Esteban, Adriano y Apolinar, Cosmas, Santos Gertrudis y Flaviana, vírgenes y mártires y Gala, virgen.

La misa y oficio divino con de esta Dominica, con rico simbolismo y color verde.

**Adoración Nocturna**.—Hoy, Sagrada Familia. El lunes, San José.

**Ave María**.—Hoy y el lunes, a las once, misa, rosario y cántica a 73 y 40 virgenes pobres, costeadas por el conde de Eleta y los señores Ruiz de Velasco, respectivamente.

**Cantata Hova**.—Hoy, el lunes, en la parroquia de San Andrés.

**Corte de María**.—Hoy, de los Peligros, en las Terzanas y Bernardas de la Piedad; de la Asistencia, en el Hospital de los Flamencos. El lunes, de Covadonga, en su parroquia y en San Luis; de Alacha, en el Buen Suceso (P.).

**Parroquia de San Andrés** (Cuarenta Horas).—Continúa la novena a Nuestra Señora del Pilar. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne y a las once y media, estación, rosario, sermon por el señor Torres, reserva y salve.

**Parroquia de Nuestra Señora del Pilar**.—Idem ídem. A las diez, misa cantada; por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, sermon por el señor Sans de Diego, ejercicio, reserva y salve.

**Parroquia de San José**.—Termina el triduo a Nuestra Señora de la Cabeza. A las diez, misa cantada, con exposición de Su Divina Majestad; pangeífico por el padre Barrio, escolapios; por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermon, ejercicio, reserva, letanía y salve.

**Parroquia de San José**.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Rosario. A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermon por don Eudocio González, ejercicio, reserva y salve.

**Parroquia de San Marcos**.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Pilar. A las cinco y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermon por don Enrique Vázquez Camarasa, ejercicio y reserva.

**Asilo de San José de la Montaña** (Caracas, 15).—De tres a seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, y a las cinco y media, rosario y reserva.

**Asilo de la Santísima Trinidad** (Marqués de Urquijo, 38).—A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermon por don Tomás Minessa, bendición y reserva.

**Buen Suceso**.—Continúa la novena a los Dolores de Nuestra Señora. Por la tarde, a las diez y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, sermon por don Rogelio Jaén, ejercicio, reserva y gozos.

**Buena Dicha**.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Merced. A las diez, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, ejercicio y reserva. Por el padre Carbonell, memento, ejercicio y reserva.

**Capilla del Ave María**.—Termina la novena al Beato Simón de Rojas para conmemorar el tercer centenario de su fallecimiento. A las diez y media, misa solemne; a las siete de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermon por don Hilario Yaben, reserva y salve.

**Santa Catalina de Siena**.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Pilar. A las ocho, misa de comunión general; a las diez, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las cuatro, ejercicio, reserva y procesión por las calles de Meán de Paredes, plaza del Progreso, Duque de Alba, Toledo, Estudios, plaza de Salmerón, Embajadores y Cabesteras.

# COTIZACIONES FIRMA DEL REY EL CAMBIO DE HORA DE BOLSA

**MADRID**

4 por 100 Interior.—Serie F, 70; E, 70; G, 70,10; B, 70,10; G y H, 70,10.

4 por 100 Exterior.—Serie E, 84,70; D, 83,70; C, 86; B, 86; A, 86,10; G y H, 88; 8 por 100 Amortizable.—Serie C, 95,50; B, 95,50; A, 95,50.

5 por 100 Amortizable (1917).—Serie C, 95,35; B, 95,35; A, 95,35.

**Cédulas hipotecarias**.—Del Banco 4 por 100, 89,50; ídem 3 por 100, 99,75; ídem 6 por 100, 110.

**Acciones**.—Banco Hispano Americano, 166; Banco Español de Crédito, 160; Azucarera preferente, 104; ídem ordinaria, 46,75; Peluquera, 55; Norte, 330; Metropolitan, 181; Tranvías, 86,50; Banco Español del Río de la Plata, 86,50.

**Moneda extranjera**.—Francos, 39,65; libras, 33,47; dólares, 7,50; liras, 32,60; francos belgas, 36,40.

## BANCO URQUIJO

El Consejo de administración de este Banco, haciendo uso de la facultad que determina el artículo 36 de los estatutos, ha acordado el pago, a cuenta de los beneficios de este ejercicio, de un dividendo, consistente en 40 pesetas por título, siendo de cargo del accionista los impuestos correspondientes.

El pago se hará a partir del día 10 del próximo mes de octubre, contra cupón número 7, todos los días laborables, a las horas de caja, en el Banco Urquijo de Madrid; Banco Urquijo Vascongado, Bilbao; Banco Urquijo de Guipúzcoa, San Sebastián; Banco Urquijo Catalán, Barcelona, y Banco Minero Industrial de Asturias, Gijón.

Madrid, 29 de septiembre de 1924.—El presidente del Consejo de administración, Marqués de Urquijo.

## Vista en el Supremo de Guerra

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha fijado para la semana próxima los siguientes días de vistas:

**Lunes**: Vista de la causa contra el sargento Rafael Barrio y matrona y Gala, viuda.

**Martes**: Juicio a puerta cerrada, por actos deshonestos.

**Miércoles**: Pleno.

**Jueves**: Causa contra el soldado Angel Pastor, por estufa.

**Viernes**: Sala de Marina.

**Sábado**: Reunión del pleno y Asamblea de la Orden de San Hermenegildo.

Su majestad firmó los siguientes decretos:

**PRESENCIA**.—Reconviniendo a favor de la Administración la competencia entre el gobernador civil de Burgos y la Sala de lo civil de la Audiencia de dicha capital.

Ídem a favor del Juzgado de primera instancia de Larache la competencia entre dicha autoridad y el oficial de España en Tánger.

**HAZIENDA**.—Aprobando el reglamento para la administración y cobranza de la renta del Alcolobol.

**GOBERNACION**.—Sobre provisión de plazas vacantes de conductores de vehículos del parque móvil de la Policía gubernativa.

**POMENTO**.—Nombrando presidente de sección del Consejo Forestal a don Valenciano González Mateo y Grijalba.

Ídem consejero inspector, del Cuerpo de Ingenieros de Montes a don Antonio Ganza Cereceda.

Ídem ingeniero jefe de primera clase del Cuerpo de Montes a don Andrés Avilés de Armenteras y Vintar.

Ídem ingeniero jefe de segunda del ídem ídem, en situación de supernumerario, a don Arturo Nulos Almaraz.

Ídem ingeniero jefe de segunda del ídem ídem a don Nicolás Escudero y Arias.

Ídem ingeniero jefe de primera del ídem ídem a don Julio Sánchez Ortega.

Ídem ídem ídem de segunda del ídem ídem a don Prudencio Verastegui.

Autorizando al Ministerio de Fomento para contratar mediante concurso el material necesario de carriles, bridas y placas de asiento y tornillos y tirafondos para el trozo primero de la primera sección, segunda del ferrocarril transpirenaico de Lerdica a Saint Girons, cuyas obras realiza el Estado.

Ídem al ídem ídem para contratar mediante concurso el puente, puentes giratorios y transbordador para la estación internacional de Cañfranc, del ferrocarril transpirenaico de Zuerco a Olortua, que construye el Estado.

Disponiendo que los créditos concedidos para los conceptos primero y segundo (bis) del artículo primero, capítulo 10, del vigente presupuesto del Ministerio de Fomento, podrán ser aplicados también al pago de los gastos análogos que estaban a cargo directo de los contratistas de obras públicas.

## La corrida de la Cruz Roja

Patrocinada por la Reina, se celebrará en beneficio de la Cruz Roja la corrida anual, que tendrá lugar el jueves 9 del corriente, lidiándose toros de la ganadería del Rincón, por las cuadrillas de Villalón, Jaldana y Latri, quien tomará la alternativa en esta Corte, y reñonándose otros dos toros por don Antonio Cañero.

Asistirán a la corrida sus majestades, y aliceras reales, acomodándose la plaza con tapices y reposteros.

## Oposiciones y concursos

La «Gaceta» ha publicado la convocatoria para cubrir cuatro plazas de médicos de la Beneficencia general.

Conforme estaba dispuesto, se verificó anoche el restablecimiento de la hora natural.

Al marcar el reloj del ministerio de la Gobernación las doce menos un minuto, quedó parada la maquinaria por espacio de una hora justa, y transcurrida ésta, volvió a reanudar su marcha.

Las personas que acudieron a la Puerta del Sol para observar el cambio al ver que el reloj quedaba parado se fueron disolviendo pacíficamente.

## AGUAS DE CESTONA

HIGADO, ESTREMIENTOS, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

T. S. H.

Aparatos de válvulas y de galena, receptores y todos los accesorios para RADIOTELEFONIA, de primera calidad, a precios sin competencia.

PABLO ZENKER, MARIANA PINEDA, 5 MADRID

## Las alhajas guardadas

o en desuso son dinero muerto. Nosotros las compramos en el acto, pagando todo su valor. CENTRAL JOYERA, Caballero de Gracia, 34, entresuelo (esquina a Peligros)

PAPELES PINTADOS Santiago, 1 dup. Teléfono 25-60 M.

**VINO PINEDO**  
dara a Vd. lo mas estimable  
la SALUD.

Niaps, jóvenes, mujeres que crían.  
Ancianos, intelectuales, trabajada.  
res todos TOMAD este  
CONSTITUYENTE ENERGICO

**¡¡EUREKA!!**

El mejor calzado y el más barato en su clase

Recalde Marín Urra, 11, y Montero, 25.

SECCION ECONOMICA Y SALDOS: GARRERA DE SAN JERONIMO, 46

**ELIXIR ESTOMACAL**

de SAIZ DE CARLOS (ESTOMALIX)

Lo recetan los médicos de los cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alteran con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

PIELES Echarpes, renard, 225 pias  
Chaquetas nutria  
Reformas y reparaciones  
Pl y Margall, 5, entresuelo (Gran Vía)

**SALVATIO**

**PALMIL**  
PURGANTE IDEAL  
INFANTIL

JOHN BOBERG BICICLETAS, Accesorios,  
Motores para bicicletas,  
Motocicletas

**MONTELEON, 25**

Un tablero práctico

**DOMUS AUREA!!**

Calzado de novedad y económicos  
FUENCARRAL, 19 y 41. Sucursal (Gran Vía):  
LUNA, 6; TUDESCOS, 44; y LUNA, 9.  
Teléfono 2.574 M.

# Hoy, a las tres en punto, carreras en la Castellana

PROPIETARIOS	CABALLOS	Edad	Peso	Jinetes probables	PROPIETARIOS	CABALLOS	Edad	Peso	Jinetes probables
<b>PREMIO CALATRAYA</b> (militar, lista), 1.250 pesetas; 2.400 metros									
Depósito de Remonta	1 LUSIGNY	5	74	Strujillo	Francisco Jacobo...	1 Pinocho	2	56	No correrá
Escuela de Equitación	2 Bad or Good	5	72	Letona	Marq. Llano S. Javier	2 Teddy Bear	2	56	V. Díez
Lanceros de Farnesio	3 Beauvais	4	72	Dudoso	Barón de Velasco...	3 MUSSOLINI	2	56	Leforestier
Primer Dep. Sement.	4 Lion d'Or	5	72	X.	Conde de la Címera.	4 La Dorgullina	2	56	Cooke
Háseras Princesa	5 Cellator	4	71	A. de Toledo	Eduardo Motta...	5 Browne	2	54	A. Díez
Leon Sanz Cano	6 Jorgito	4	66	No correrá	Marqués de Martorell	6 Karsamba	2	54	Rodríguez
Escuela de Equitación	7 La Poupée	6	63	Sgarrido	Conde de la Címera.	7 Mauritania	2	54	Clout
<b>PREMIO MORAIMA</b> (a reclamar), 2.900 pesetas; 2.900 metros									
Batón de Velasco	1 LA Foudre	4	60	Leforestier	Francisco Cadenas...	1 SPANISH FLU	5	63	V. Díez
Cecilio Serrano	2 Ogresse	3	52	Perelli	Duque de Toledo...	2 Norlie	4	61	Lynce
Barón de Velasco	3 Sauveuse	3	46	Clout	Conde de la Címera.	3 Sweet-heart	4	60	No correrá
Marq. Llano S. Javier	4 Muñib's Child	3	46	Romera	Barón de Velasco...	4 Demidillo	4	57	Leforestier
Gonzalo Aguado	5 Ma Chérie	3	46	A. Díez	Marcués de Aidama...	5 Jesterday	3	50	Perelli
<b>PREMIO TRUJILLOS</b> , 2.300 pesetas; 1.800 metros									
Conde de la Címera.	1 SWEET-HEART	4	62	Cooke	Francisco Cadenas...	6 Chryseis	3	48	No correrá
Francisco Cadenas...	2 Orarum	4	61	V. Díez	Lanceros de Farnesio	7 Beauvais	4	46	Belmonte
Conde de la Címera...	3 Lusign	4	61	Clout					
León Sanz Cano...	4 Jorgito	4	59	Leforestier					
C. C. de R. de Art.	5 Sweet-hope	3	57	A. Díez					
Francisco Cadenas...	6 Chryseis	3	53	Romera					

**MARCHA ATLETICA**

Las pruebas anunciadas para hoy y el 10 del actual, que organiza el Club Atlético Castellano han sido aplazadas hasta nueva fecha, por causas ajenas a la voluntad de la Sociedad atlética.

Los fueron descalificados por no comparecer a la lucha entre ambos.

Hoy, a las once de la mañana, se verifican las semifinales.

**PUGILATO**  
**El Cluturno Madrid**

El resultado de los combates de cuarto final de este torneo, celebrado anteaayer en el campo de la Ferrovial fué el siguiente:

1. RODRIGUEZ venció a Díez (pesos mosca) por abandono en el primer asalto.

2. RUIZ II venció a Hernández (pesos mosca) por abandono en el sexto asalto.

3. RUIZ I venció a Puig (pesos mosca) por incomparación de éste.

4. GARCIA venció a Fuentes Arías (pesos extraligeros) por puntos.

5. ATIENZA venció a Sáinz (pesos pluma) por descalificación por abandono injustificado en el primer asalto.

6. NIETO venció a Jiménez (pesos pluma) por puntos.

7. NUÑEZ venció a Miguel (pesos ligeros) por puntos.

8. Hidalgo y Suárez en pesos semimedios.

**El partido de hoy en Madrid**

Hoy a las cuatro, se celebrará el primer partido del campeonato regional, entre el Racing y la Gimnástica Española, en el campo del primero.

A juzgar por la excelente forma de ambos equipos la lucha será muy concurrida por estar además muy igualados en fuerzas.

Este partido será arbitrado por Angel Torre, del Colegio regional de Vizcaya, que para este objeto ha llegado ayer mañana a Madrid.

Los equipos se formarán en la siguiente forma:

Racing Club.—Valenciano, Nicolás.—I. Apente, Serra Caballero.—Gonzalo, Aman.—Valderrama.—Vicente.—Ricardo, Alvarez.—Fuentes.

R. S. Gimnástica Española.—Sancho, Valmaseda.—Urbie, Millan.—Gargallo.—Serrano, Sevilla.—Benguria.—Abrao.—Goiburru (S.).—Arroyo.

## Valencia vence al Barcelona

**VALENCIA**, 4.—Tan extraordinaria era la expectación despertada ante el partido que esta tarde se jugó en el campo de Mestalla entre los equipos Barcelona F. C. y Valencia, que puede decirse que durante aquel quedó casi interrumpida la vida en la ciudad.

Todas las localidades del estadio se hallaban rebosantes de público, gran parte del cual hubo de tener que quedarse fuera por falta de lugar.

El partido, arbitrado con gran imparcialidad por Serrano, resultó en extremo interesante, si bien en los del Barcelona se observó desde el primer momento una visible desorientación. Ya empezado el encuentro, Santitier hubo de retirarse de su puesto de delantero para tomar el de medio.

El resultado del partido fueron dos tantos a favor de Valencia, contra cero del Barcelona.

Los goles fueron admirablemente lanzados por Mabeat y Montes y preparados por Cibiel y Pepeta.

Este éxito del Valencia fué objeto de calurosos comentarios. Mañana domingo se repetirá el encuentro.

## EMBAJADORES DEL MES DEL ROSARIO

**Parroquia de San Marcos**.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Pilar. A las cinco y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermon por don Enrique Vázquez Camarasa, ejercicio y reserva.

**Asilo de la Santísima Trinidad** (Marqués de Urquijo, 38).—A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermon por don Tomás Minessa, bendición y reserva.

**Buen Suceso**.—Continúa la novena a los Dolores de Nuestra Señora. Por la tarde, a las diez y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, sermon por don Rogelio Jaén, ejercicio, reserva y gozos.

**Buena Dicha**.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Merced. A las diez, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, ejercicio y reserva. Por el padre Carbonell, memento, ejercicio y reserva.

**Capilla del Ave María**.—Termina la novena al Beato Simón de Rojas para conmemorar el tercer centenario de su fallecimiento. A las diez y media, misa solemne; a las siete de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermon por don Hilario Yaben, reserva y salve.

**Santa Catalina de Siena**.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Pilar. A las ocho, misa de comunión general; a las diez, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las cuatro, ejercicio, reserva y procesión por las calles de Meán de Paredes, plaza del Progreso, Duque de Alba, Toledo, Estudios, plaza de Salmerón, Embajadores y Cabesteras.

## EMBAJADORES DEL MES DEL ROSARIO

**Parroquia de San Marcos**.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Pilar. A las cinco y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermon por don Enrique Vázquez Camarasa, ejercicio y reserva.

**Asilo de la Santísima Trinidad** (Marqués de Urquijo, 38).—A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermon por don Tomás Minessa, bendición y reserva.

**Buen Suceso**.—Continúa la novena a los Dolores de Nuestra Señora. Por la tarde, a las diez y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, sermon por don Rogelio Jaén, ejercicio, reserva y gozos.

**Buena Dicha**.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Merced. A las diez, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, ejercicio y reserva. Por el padre Carbonell, memento, ejercicio y reserva.

**Capilla del Ave María**.—Termina la novena al Beato Simón de Rojas para conmemorar el tercer centenario de su fallecimiento. A las diez y media, misa solemne; a las siete de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermon por don Hilario Yaben, reserva y salve.

**Santa Catalina de Siena**.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Pilar. A las ocho, misa de comunión general; a las diez, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las cuatro, ejercicio, reserva y procesión por las calles de Meán de Paredes, plaza del Progreso, Duque de Alba, Toledo, Estudios, plaza de Salmerón, Embajadores y Cabesteras.

**PREPARACION PARA AUTOMOVILISTAS**

ACADEMIA «GRAN VÍA»



TRIUNFO COMPLETO DE LA GASOLINA

“SHELL”

EN LA

GRAN SEMANA AUTOMOVILISTA  
DE SAN SEBASTIAN

MOTOCICLETAS

CATEGORIA A. 1.º Marc, sobre Alcyon.  
Id. B. 1.º Mateos, sobre Douglas.  
Id. C. 1.º Fuentes, sobre Harley-Davidson.

TURISMO

CATEGORIA A. 1.º Leblanc, sobre Salmson.  
Id. B. 1.º Sailer, sobre Mercedes.  
Id. C. 1.º Matthys, sobre Bignan.  
Id. D. 1.º Lali, sobre Ariès.  
Id. F. 1.º Gartner, sobre Mercedes.

VELOCIDAD

1. Seagrave, sobre Sunbeam.
2. Constantini, sobre Bugatti.
3. Morel, sobre Delage.
4. Divo, sobre Delage.
5. de Vizcaya, sobre Bugatti.
6. Chassaigne, sobre Bugatti.

SOCIEDAD PETROLIFERA ESPAÑOLA

DIRECCION COMERCIAL

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE COMERCIO EXTERIOR

Paseo de Recoletos, 6.-Teléfono S 2142